

4ta revision

por Asanza Anibal Vera Paz Ronal

Fecha de entrega: 25-ago-2019 05:08p.m. (UTC-0500)

Identificador de la entrega: 1163303088

Nombre del archivo: completa_la_tesis.docx (88.49K)

Total de palabras: 11852

Total de caracteres: 62713

INTRODUCCIÓN

En la actualidad las empresas se vuelven más competitivas lo que permite que se mejoren en todas sus instancias, esto trae consigo una serie de eventualidades que están dentro del orden operacional, logístico, estratégico, comercial, financiero; cada uno enfocado en liderar mejorar, producir más y mejor en caso de las empresas manufactureras.

En nuestro país y a nivel regional, las empresas están desarrollando su competitividad, creando políticas institucionales e invirtiendo con la finalidad de mejorar servicios en el caso de las empresas manufactureras subir su producción pero sin olvidar de mejorar la calidad que el producto que ofertan procure tener mejores características a nivel de mercado, buscando de esta manera que su producción tenga un componente competitivo al momento de elegir entre empresas afines que presten servicios similares.

El proyecto en sí está enfocado en la Empresa Hidalgo – Hidalgo que es una de las empresas líderes en el mercado de la construcción de obras principalmente en las áreas de vialidad, puentes, túneles, saneamiento, electrificación, puertos, riego y edificaciones en el país. Es la encargada de varios de los principales proyectos de vialidad en el país y es donde enfocaremos nuestro trabajo investigativo y de Propuesta Tecnológica, debido a que el mismo se centra en la producción de asfalto en el campamento de Boliche.

Se realizará una completa investigación que nos permita dar una pauta de cómo mejorar en la parte operativa, la cadena de suministros, el almacenamiento, así como del transporte de los materiales necesarios para la producción de asfalto. Con esta investigación de campo, estadística documentada podremos realizar una valoración real de la capacidad con la que la compañía está trabajando y de como con la propuesta tecnológica que los investigadores realicen se pueda mejorar la producción del material Asfalto que se produce en el campamento.

Lo que se desea es producir más y mejor, considerando que no solo las maquinas son el factor preponderante en la producción, ya que el personal humano juega un papel primordial al momento de cumplir con la elaboración del material pétreo, necesario para la composición asfáltica en las carreteras.

La maquinaria que realiza el trabajo de logística para la producción en este caso de asfalto, será objeto de análisis y valoración en el desarrollo del proyecto, ya que son las encargadas del trabajo pesado y la columna vertebral para producir, las mismas que según conocemos son propias de la planta y otras que brindan sus servicios de carácter privado, pero que están dentro de la cadena de entrega de suministros que estamos investigando sujeto de nuestro proyecto.

Se considerarán de igual manera los antecedentes referidos a fábricas o empresas que brinden productos similares, así como, información bibliográfica de trabajos de investigación similares de los repositorios propios de la UNEMI, así como de Universidades que brinden u oferten la Carrera de Ingeniería Industrial y que tengan una buena calificación según la última re categorización Universitaria, así como de Instituciones de la Región a nivel Latinoamericano.

De igual manera es importante resaltar que la empresa brindara las facilidades propias para este tipo de investigación, el libre ingreso de los autores claro con una debida planificación para las vistas a la planta, así como de las diferentes entrevistas al personal obrero y administrativo que seguramente serán un gran aporte al desarrollo del proyecto.

Así podemos enunciar cada uno de los capítulos del proyecto de investigación que vamos a desarrollar:

22
Capítulo I: aquí se realizará una descripción detallada del planteamiento del problema, la formulación del problema, el objetivo general, los objetivos específicos, así como la justificación.

Capitulo II: comprende la base teórica del proyecto aquí vamos a encontrar y fundamentar los antecedentes y el marco teórico.

Capítulo III: en este apartado vamos a analizar, categorizar, describir y valorar la realidad actual de la cadena de suministros y aprovisionamiento de materiales de la planta.

Capítulo IV: aquí vamos a describir la Metodología de trabajo para el desarrollo del Proyecto y ejecución del Proyecto Técnico.

Capítulo V: se desarrollará la Propuesta tecnológica como tal, que nos permitirá disminuir los tiempos de aprovisionamiento de materiales para la producción de asfalto.

CAPÍTULO 1

1. EL PROBLEMA

1.1. Planteamiento del Problema

El problema de investigación que fue detectado en la Planta de la Empresa Hidalgo – Hidalgo, se da en el campo de la logística de abastecimiento de materiales, para la producción de asfalto, el mismo que podría mejorar en lo referente al tiempo de aprovisionamiento y almacenamiento de materiales procurando que los mismos sean óptimos de acuerdo a la capacidad de la planta.

En este sentido vamos a realizar un análisis de porque la cadena de abastecimiento tiene falencias observables a simple vista y algunas que son del orden organizacional que están tomando más tiempo de lo necesario lo que afecta la producción de asfalto, produciendo un desabastecimiento en algunas ocasiones.

La empresa en su cadena de abastecimiento tiene componentes tanto internos como externos, el transporte, la mina, la carga del material son factores que están implícitos en el proceso de producción algunos de los transportistas trabajan bajo el régimen de abastecedores externos de los cuales algunos cuentan con unidades que tienen problemas concernientes al año de los vehículos, así como de daños debido a la falta de mantenimiento. Esto produce ya un problema de retardo en el suministro de material de las minas a la planta procesadora.

Otra de las falencias en los tiempos de abastecimiento se da en el tema de almacenamiento de los diferentes materiales necesarios para la producción del asfalto, debemos considerar aquí el componente humano, los obreros y

administradores que deben cumplir con una planificación que priorice el abastecimiento continuo a la procesadora.

De igual manera en este análisis es importante resaltar la capacidad operativa de la maquinaria existente en la planta, las operaciones internas se cumplen se cuenta con el equipo o maquinaria necesaria para cumplir con el propósito u objetivo de producción de la planta, podemos decir por simple auscultación visual que la maquinaria con la que cuenta la planta no es la más moderna o la más avanzada del mercado, razón por la que podría ser uno de los engranajes por los cuales no se esté trabajando de una manera correcta y sea uno de los principales factores para el retraso en la producción.

Como podemos observar la cadena de abastecimiento se debe a algunos factores que influyen directamente en los tiempos de retardo, debemos focalizar como se lo ha hecho en los factores y trabajar en las observaciones que permitan tener una perspectiva real de cómo podríamos mejorar la producción de la planta, mejorando los tiempos de abastecimiento de los materiales necesarios para el proceso.

1.1.2 Formulación del Problema

¿Qué factores inciden en el suministro de materia prima necesaria para mejorar el procesamiento de asfalto?

1.1.3 Objetivos

Objetivo General

- Analizar las deficiencias en la cadena de suministros dentro de una planta constructora.

Objetivos Específicos

- Categorizar los factores que influyen en las deficiencias del transporte en el ingreso al campamento del material necesario para las operaciones.
- Describir y priorizar los problemas de almacenamiento interno, que se observan en el campamento.
- Valorar la capacidad operativa de la maquinaria que procesa en material, para la obtención del asfalto.

1.1.4 Justificación e Importancia.

El presente proyecto de Propuesta Tecnológica en la Empresa Hidalgo – Hidalgo, es un trabajo de investigación que se desarrolla con la finalidad de realizar un aporte significativo en la disminución de los tiempos en la cadena de suministro de aprovisionamientos de materiales para la producción de asfalto de la planta procesadora que tiene la empresa en la Parroquia Boliche.

Este proyecto se diseña y elabora en base a las normativas de desarrollo y competitividad que cada empresa debe tener en sus proyecciones de mejora, cumpliendo con los objetivos del Ministerio de Industrias y Productividad, que están alineados al Plan Nacional de Desarrollo quienes enuncian:

- Incrementar la calidad de la producción industrial y sus servicios conexos.
- Incrementar la inversión en la industria, así como la aplicación de mejores tecnologías y capacidades para la innovación productiva.
- Incrementar las oportunidades para generar diversificación, valor agregado, y nueva oferta exportable.

Estos son los objetivos que más se ajustan a nuestro proyecto entre los existentes, justificando de esta manera la puesta en marcha de esta investigación. El mejorar las operaciones de la industria nacional, incentivando, aportando en mejoras, es el componente humano que permite crecer; ya que una máquina podrá

mejorar la producción amenorar tiempos, pero el ser humano es quien la programa para tal fin.

Las aportaciones que se realicen en torno a este proyecto de investigación servirán de una manera integral al mejoramiento de la planta procesadora de asfalto de la empresa Hidalgo – Hidalgo, los fines que se perciben están estipulados de igual manera en la Constitución política de nuestro País, y el Gobierno está creando y esgrimiendo políticas públicas que motiven la producción nacional, así como la inversión extranjera, que a continuación resaltamos:

Sección novena

De la ciencia y tecnología

Art. 80.- La investigación científica y tecnológica se llevará a cabo en las universidades, escuelas politécnicas, institutos superiores técnicos y tecnológicos y centros de investigación científica, **en coordinación con los sectores productivos** cuando sea pertinente, y con el organismo público que establezca la ley, la que regulará también el estatuto del investigador científico.

Podemos observar la relevancia que la carta magna da al trabajo en conjunto entre la academia y los sectores productivos, esto permite una vez más evidenciar las condiciones que permiten desarrollar esta investigación. La realidad de una simple observación dada a raíz de una pasantía realizada en la empresa que nos brindó la oportunidad de poner en práctica lo aprendido en aulas, es hoy el fruto de este trabajo que presentamos, para contribuir a la confianza que dio la empresa Hidalgo – Hidalgo a los autores del proyecto.

Es claro que las empresas deben mejorar y desarrollar su producción, el talento humano es imprescindible en este espacio que viene de la mano de la intervención tecnológica, la distribución el abastecimiento y almacenamiento se

da en medida de la funcionalidad con la que cuenta la planta procesadora de equipo y maquinaria que no interrumpa cada subproceso y permita que la cadena de producción cumpla con los objetivos planteados.

CAPÍTULO 2

2. ANTECEDENTES Y MARCO TEÓRICO

2.1. Antecedentes

El trabajo de investigación realizado por los autores tuvo su trabajo bibliográfico basado en la documentación que tuvo que ser analizada y recopilada en los diferentes repositorios donde existe la carrera de Ingeniería Industrial, la Universidad Estatal de Milagro y la Universidad Estatal de Guayaquil.

Investigaciones que existían de tópicos similares a nuestro proyecto que ayudaron a la consolidación de este proyecto, proporcionando ideas que permitían formular y reformular ideas para el desarrollo del mismo. Es un trabajo que permitió observar las diferentes perspectivas o aristas de la Carrera de Ingeniería Industrial y como la misma aporta al desarrollo de la sociedad.

A continuación, algunos extractos o las conclusiones de los proyectos que nos parecieron acertadamente cumplían la finalidad para lo cual fueron escritos y que permitieron fundamentar la investigación:

Tema: Análisis y Revisión del Proceso de Abastecimiento de la Materia Prima para la Elaboración del Papel Kraft Liner y Corrugado Medio en Papelera Nacional S.A.

Cita en Apa: Cali Cevallos, C. J., & Remache Remache, E. C. (2019). *Análisis y revisión del proceso de abastecimiento de la materia prima para la elaboración del papel Kraftliner y Corrugado medio en Papelera Nacional SA* (Bachelor's thesis).

Año: 2019

Conclusiones:

- La evaluación del proceso de abastecimiento de la empresa es realizada deficientemente considerando que se tiene muy poco manejo de indicadores de gestión que permitan medir el nivel de desempeño de los procesos.
- Existe un buen manejo de indicadores de rotación de las materias primas y de duración de los inventarios.
- El proceso de abastecimiento de materias primas es realizado de forma rudimentaria puesto que no se posee un sistema de información que maneje y facilite la colocación del pedido, el seguimiento del pedido en tránsito y la recepción del mismo.

Los autores realizaron una investigación, en base a la calidad y eficiencia con la que se debe trabajar en la actualidad si se desea ser competitivo, mejorar en el sentido de la producción y de la presentación de los productos es uno de los principales objetivos de las empresas manufactureras, la obtención de materias primas de una forma óptima permite mejorar y viabilizar procesos dentro de las empresas, tener una planificación adecuada y manejar los tiempos de producción, posibilitan la estabilidad de producción en el mercado cada vez más competitivo.

⁶
Tema: Reducción del Reproceso en la Planta de PVC & PE de DELTA PLASTIC C.A., mediante la Adquisición de una Máquina sopladora Automática para Preformas PET

⁶
Cita en Apa: Mosquera Román, J. X. (2014). Reducción del reproceso en la planta de PVC & PE de DELTA PLASTIC CA, mediante la adquisición de una máquina sopladora automática para Preformas PET (Doctoral dissertation, Universidad de Guayaquil. Facultad de Ingeniería Industrial. Carrera de Ingeniería Industrial).

Año: 2014

Conclusiones:

- Debido al excesivo proceso que se genera en la planta PVC & PE y las devoluciones que van al molino y que como consecuencia aumentaban los costos de producción y la no optimización de los recursos como la energía, las horas máquinas, horas hombre y materia prima, se propuso la ⁶ adquisición de una Máquina Sopladora automática marca Digmotor

DKS130 para material PET, en reemplazo de la Maquina #1; con el fin de optimizar estos recursos y reducir costos, mejorando al mismo tiempo la calidad de los envases.

- También se debe realizar una distribución de la planta más exacta y técnica para el futuro, ya que con la propuesta aumentara el volumen de producción y pese a que, si existe actualmente el espacio suficiente, se necesita ser distribuido de una manera más técnica.
- El autor da relevancia a la mejora de equipo y maquinaria exponiendo y detallando los pros y contra de la inversión que se debería realizar para el mejoramiento de la cadena de producción, que permitirá aumentar significativamente la producción y la calidad del producto. De igual manera comenta que la distribución dentro de la planta debería mejorar ya que cuenta con el espacio necesario para realizar una reingeniería de la ubicación de los equipos lo que permitiría que la cadena de suministros funcione de una manera más óptima en un futuro.

Tema: Análisis de la Cadena de Suministros de Ciclo Cerrado en la Industria Automotriz.

Cita en APA: Chungata, P., & Josué, B. (2019). Análisis de la cadena de suministro de ciclo cerrado en la Industria Automotriz (Bachelor's thesis).

Año: 2019

Conclusiones:

- Se pudo constatar la importancia de contar con procesos orientados a la cadena de suministro de ciclo cerrado debido al comportamiento normal del consumidor y las preocupaciones medio ambientales a las que se enfrentan los negocios en la actualidad.
- Se pudo evidenciar que existen investigaciones sobre logística en el sector automotriz, pero no se había tratado la logística inversa en este mercado; por lo que este trabajo propone un proceso inicial que podría desarrollarse, señalando quiénes serían los beneficiarios de este proceso y qué se necesita para iniciar su implementación.

La producción de cadena por Ciclo Cerrado es una práctica empresarial que es amigable con la naturaleza procurando mejorar procesos en todos y cada uno de los niveles de producción, considerando el menor impacto ambiental. La tecnología también está presente en este tipo de producción que ayuda a mejorar en términos de logística y empaque, así como presentación terminal del producto. Interviene la parte integral del negocio la producción y la comercialización, así como el abastecimiento, procurando una integración cerrada de competencia y producción.

Tema: Enfoque Global para el Balance de una Línea de Producción de Harinas de Origen Animal.

Cita en APA: Cepeda Sánchez, H. R., & Sigüencia Villa, L. V. (2018). Enfoque Global para el balance de una línea de Producción de Harinas de origen Animal (Bachelor's thesis).

Año: 2018

Conclusiones:

- En el desarrollo del proceso de ensacado y paletizado se identificó las tareas y tiempos de ejecución para la implementación del método “Equilibrado de Cadena” arrojando una eficiencia del 90% en la situación actual, en base a este resultado se propuso una reubicación que es viable, del sector de almacenaje, oficinas y sector de análisis de harina que permite aprovechar mejor el espacio físico. Realizado nuevamente el “Equilibrado de Cadena” con las mejoras establecidas la eficiencia aumento a 93,33%.
- Además es necesario implementar una banda transportadora de sacos para el paletizado del producto terminado, el cual permite disminuir las distancias recorridas y el tiempo empleado por el operario desde el ensacado al paletizado a su vez se encarga de mejorar la seguridad de los trabajadores al minimizar la fatiga laboral. (Sánchez & Villa, 2018)

Los autores en este proyecto gestionan mejorar integralmente la producción de la empresa, procurando que se logre un equilibrio en la cadena de suministros pero también mejorando en la forma como perciben la localización de los equipos y maquinaria para que el equilibrio en la fabricación se produzca en forma óptima o encaminando a que la propuesta que se brinda mejore significativamente la producción.

Tema: Optimización de Recursos y Mejoras en las Áreas de Calidad y Logística con el uso de Herramientas Lean Manufacturing para reducir los costos operativos de la industria arrocera "San Luis"

Cita en APA: Mayorga Moreta, J. A. (2019). Optimización de recursos y mejoras en las áreas de calidad y logística con el uso de herramientas lean manufacturing para reducir los costos operativos de la industria arrocera" SAN LUIS"

Año: 2019

Conclusiones:

- Al identificar todos los altos costos dados en los procesos mencionados se hizo la aplicación de las herramientas compuestas en el Lean Manufacturing entre las principales el VSM, Six Sigma, las 5s, entre otras y así pudiendo analizar el porqué de todos los altos costos en los procesos productivos dicha herramienta nos ayudó a distinguir cuáles son los principales causantes en cada área.
- Puesto que al realizar la verificación mencionado en el PHVA, pasamos al paso de actuar en donde se aplicó el desarrollo de la propuesta de estudio en las áreas afectadas durante el proceso productivo, pues se logró tener mejoras viables para la ejecución de la herramienta tiene un costo de inversión de \$136,150.00 , teniendo un VAN y un TIR viable en donde se tendrá por dicha inversión a cinco años un valor de \$190,654.00 y teniendo todo lo mencionado de retorno en 1.8 años, siendo factible el estudio.

Los autores en este proyecto han realizado una investigación en base a la mejora de producción y de calidad del producto al observar que la empresa no estaba cumpliendo los cánones mínimos de producción. Y se han recurrido a una herramienta utilizada en empresas que han mejorado su trabajo, estamos hablando de “Ajustes de fabricación” que se enfoca en toda la cadena de producción optimizando de una manera equilibrada todo el proceso que debe cumplir la fábrica o empresa en la que se utilice. Para lo cual tanto el personal administrativo como los obreros deben estar dispuestos a colaborar para que se pueda realizar dicha implementación de una manera eficaz.

Podemos inferir en las obras citadas que en su mayoría el proceso de producción tiene como eje primordial la cadena de suministros, las falencias de costos y de tiempo son asociadas a diferentes causas, de acuerdo a la factoría, aunque se asemejan por la observación que cada una realiza a la producción de los diferentes productos elaborados.

Estas observaciones realizadas nos dan luz para poder discernir la metodología que se debe utilizar para realizar el proyecto que llevamos a cabo, la logística de transporte, el almacenamiento de materiales y materia prima así como de la maquinaria existente que en su mayoría en las empresas ya ha cumplido su vida útil, pero por costos o por falta de inversión refaccionan y reparan constantemente, sin considerar la inequívoca situación que crean al poner en riesgo la producción e incluso la seguridad de sus obreros.

2.2. MARCO TEÓRICO

En este apartado se hará referencia al marco contextual con el que se desarrolla el presente proyecto de investigación científica, las definiciones de cada una de los términos que se estudiarán. Los conceptos que se deben conocer para la interpretación de lo que se expone y enmarca en el documento presente.

2.2.1. La Cadena de Suministros

Pretendemos entender el proceso de producción en los niveles logísticos que se encuentran dentro de la planta de la Empresa Hidalgo – Hidalgo en su campamento en Parroquia Boliche, para lo cual conceptualizaremos los términos que vamos a utilizar.

Al hablar de la cadena de suministros lo primero que visualizamos son procesos enmarcados en el abastecimiento vamos a observar la forma como los de más lo conciben. En un trabajo de Lopez citado en (Chungata, 2019) define; “la cadena de suministro es un conjunto de componentes que permiten que las compañías tengan la organización que se requiere para desarrollar un producto o servicio y que este cumpla con la finalidad de satisfacer las necesidades del cliente final”

Observamos en base a lo citado que estamos hablando de un proceso que debe ser organizado, sistemático, planificado; que se compone de elemento o componentes para producir un producto el mismo que debe cumplir con ciertas condiciones para su aceptación, el resultado del proceso productivo, que debe cumplir con normas y un cierto nivel de calidad, que lo haga competitivo.

Cada empresa que maneja la cadena de suministros entre sus procesos de producción maneja en cierto grado una medición de este proceso que es necesario para tener una perspectiva real y observar que grado de competitividad se tiene en base a la competencia en este sentido podemos mencionar que:

La medición del rendimiento de la gestión de la cadena de suministro es un problema de múltiples criterios de toma de decisiones debido a la gran cantidad de factores que intervienen. La elección correcta de las medidas de rendimiento es fundamental para el éxito y la competitividad de las empresas en la era de la globalización

Por lo citado podemos entender que analizar y evaluar la cadena de suministros dependerá estrictamente del producto que la misma oferte en el mercado, considerando la competitividad, como lo expresa el autor debido a la globalización que aumenta el mercado y la libre competencia.

2.2.2. Logística

Una definición de la de logística como “Conjunto de medios y métodos necesarios para llevar a cabo la organización de una empresa o de un servicio, especialmente de distribución”.

El término fue utilizado en las primeras instancias entre los estatus de las organizaciones militares, para las operaciones que se realizaban con las tropas. De aquí en adelante la palabra a tenido diversas funcionalidades en especial en términos industriales aquí traemos a colación algunas definiciones que se han dado en el paso del tiempo.

En esta etapa inicial, la función logística se asociaba básicamente a las actividades de la distribución física, en especial al transporte y al almacenamiento de productos. Nos encontramos en las primeras etapas del desarrollo industrial, cuando todavía la agricultura y la ganadería predominaban como actividades económicas.

Del mismo autor haciendo referencia al término desde el punto de vista comercial “logística como un conjunto de actividades funcionales, en especial el transporte y el almacenamiento, que permiten poner en contacto la oferta con la demanda”

En base a lo citado podemos tener una perspectiva ahora si real de la concepción de la Logística ahora en el campo manufacturero como lo expresa Kraljic citado por “la logística de aprovisionamiento hace referencia a la gestión

de las materias primas, piezas y otros elementos necesarios para llevar a cabo el proceso productivo de la empresa”.

La logística es en el sentido propio de la empresa y la producción de productos es uno de los factores más importantes que están en el proceso, ya que se encarga de gestionar entre otros aspectos la Cadena de Distribución de las materias primas el almacenaje y la distribución.

2.2.3. ³ Proveedores

El manejo integral de los proveedores se ha convertido en un eje estratégico para la generación de valor agregado durante el proceso de producción, puesto que al ser el primer eslabón de la Cadena de Suministro cualquier cambio se verá reflejado como mejoras en competitividad y capacidad de gestión.

La cadena de producción no podría empezar sus operaciones sin contar con la materia prima necesaria para gestionar sus operaciones, los encargados de gestionar la existencia de la misma son los proveedores, quienes tienen el compromiso ineludible de alimentar el proceso de producción desde sus inicios, procurando un flujo ininterrumpido de materiales que generen el producto deseado.

Para lo cual la empresa debe contar con un grupo de proveedores responsables que adquieran un compromiso y lo cumplan de una manera eficiente, esto enmarcado en las especificaciones contractuales para las cuales fueron contratados.

La administración deberá en este sentido llevar un control estricto del cumplimiento del aprovisionamiento de materiales en todas y cada una de las etapas de la elaboración del producto deseado, en este caso ²¹ la producción de asfalto para la construcción de carreteras.

Unidos, la logística y la gestión de la cadena de suministro deben soportar la sostenibilidad y sus ventajas competitivas a través de integraciones verticales que requieren de modelos de colaboración con los involucrados en los procesos de la organización.

Observamos hasta este momento la importancia de que la cadena de suministros este organizada, que los actores cumplan sus funciones, será un factor decisivo en la producción todos y cada uno de los aspectos a cumplir; la competitividad dependerá de que la empresa cumpla estos estándares que le permitan estar acorde al mercado y sus requerimientos.

2.2.4. Transporte

18

El transporte es un eje fundamental en la cadena de suministros para el aprovisionamiento de materia prima y en general para el normal funcionamiento de una empresa, las cadenas de producción, de comercialización y distribución deben contar con una buena gestión de transporte para poder cumplir y ser competitivos en el mercado de suministro de bienes y servicios.

El transporte es un elemento vital en la planificación y administración de un diseño integrado de gestión logística, que permite el desplazamiento de materias primas, productos terminados e incluso personas, a través de cadenas de transporte diseñadas para cumplir despachos en tiempo y forma, al menor coste posible, tanto a nivel local, como regional, nacional o internacional.

La eficiencia y eficacia en el transporte derivara de la obtención de resultados en cualquier proceso que se lleve a cabo, como lo observamos en lo citado por Cancelas es un elemento vital, el proceso de producción no tendría caso sin el abastecimiento oportuno que da el transporte de materias primas del personal que labora en la empresa.

El transporte juega un papel preponderante en cualquier cadena logística, es la parte encargada de acercar el producto o servicio ofrecido hasta el cliente, o viceversa. Independientemente del objeto principal de la cadena, siempre tendrá que utilizar algún medio, ya sea físico o informático, para lograr el acercamiento mencionado. Las inversiones de capital y recursos en el transporte físico representan una gran proporción de los costes logísticos de las empresas, por lo que los esfuerzos se concentran a la reducción de los mismos.

Observamos que el transporte es un activo de las empresas en algunos casos, de aquí que es importante que los vehículos o medios de transporte de acuerdo a la necesidad de la empresa estén al nivel del trabajo deseado, para lo cual deben existir especificaciones mínimas que deben cumplir, ya sea en el ámbito de la capacidad que será de acuerdo al requerimiento de la empresa, de igual manera como al tiempo de vida útil.

Recordemos que este proyecto busca reducir los tiempos de abastecimiento de suministros de materias primas, razón por la cual el transporte juega un papel fundamental, debemos considerar que el material utilizado en la fabricación de asfalto viene de las minas, por lo que dependerá no solo de la capacidad del vehículo de transporte sino de como este en función de tiempo de adquisición del mismo y el mantenimiento que este ha tenido.

Por logística la empresa Hidalgo – Hidalgo, tiene en su inventario vehículos que se encargan de suministrar la materia prima, aunque por el volumen que maneja la empresa tienen a su haber proveedores de servicio de transporte que de igual manera suplen la necesidad que es necesaria para mantener operativa la producción.

2.2.5. Almacenamiento e inventario

El almacenamiento también denominado inventario en las empresas es un eslabón fundamental en la cadena de distribución de la materia prima, ya que es el encargado de gestionar el aprovisionamiento en el proceso de producción de la planta; se debe encargarse de tener en stock los materiales y artículos necesarios para que el proceso se cumpla en forma óptima.

¹⁰ Inventario son las existencias de una pieza o recurso utilizado en una organización. Un sistema de inventario es un conjunto de políticas y controles que vigilan los niveles del inventario y determinan aquellos a mantener, el momento en que es necesario reabastecerlo y que tan grandes deben ser los pedidos.

³ Los inventarios son acumulaciones de materiales a lo largo del proceso productivo de una empresa. Están constituidos por artículos que se encuentran en existencia, disponibles o en proceso, tales como producto terminado, partes, subensambles, materias primas o materiales en proceso o en tránsito.

Como lo indican las citas expuestas el almacenamiento o inventario debe ser organizado, lo que indica que debe tener políticas y reglas que puedan entenderse y que sean accesibles, el orden debe entenderse ya que el mismo debe contar siempre con el stock necesario para que el proceso de producción no se interrumpa.

En las empresas como la constructora el mismo debe tener acumulaciones de materiales necesarios para que la producción no tenga desabastecimiento, el personal a cargo debe tener el suficiente grado de responsabilidad para que esto se cumpla, la comunicación con los proveedores debe ser de canal directo y debe contar con plan de contingencia que cubra alguna posible eventualidad.

Ya que forma parte de la cadena de suministros de materia prima el inventario o almacenamiento para este proceso obtención del asfalto en la compañía Hidalgo – hidalgo, debe tener un inventario claro, con características que lo hagan funcional y que cumpla con los estándares comerciales que estipula el mercado.

2.2.5.1. Propósitos del Inventario

La importancia de tener un inventario es primordial en una empresa aún más en la de la construcción como es el caso de la Hidalgo – Hidalgo, en su planta ubicada en la Parroquia Boliche la que es objeto de estudio.

Uno de los propósitos más importantes en por la que debemos tener un inventario es el de contar con la suficiente cantidad de material en el la planta, el mismo que debe estar debidamente medido y calculado para que no existan problemas en el proceso de Producción.

En lo descrito en el trabajo de podemos identificar algunas de las razones por las cuales debemos tener un correcto inventario:

- 11 • Para mantener la independencia entre las operaciones.
- Para cubrir la variación en la demanda.
- Para permitir flexibilidad en la programación de la producción.
- Protegerse contra la variación en el tiempo de entrega de la materia prima.
- Aprovechar los descuentos basados en el tamaño del pedido.

Como se observa el propósito que implica tener un almacenamiento adecuado esta lógicamente diseñado para hacer de las empresas más competitivas, ordenadas y que tengan planes de contingencia que viabilicen el normal desempeño de la continua producción.

2.2.6. Maquinaria

La maquinaria es uno de los principales eslabones en la cadena de producción de una empresa, en todos y cada uno de los procesos, la automatización se ha vuelto fundamental para cumplir con la demanda que impone el mercado actual.

La globalización y la tecnología presentan cada día mayores y mejores productos maquinaria que cumplen con la finalidad de mejorar la producción y la calidad de los productos.

En este sentido podemos o debemos entender la concepción de maquina o maquinaria “Se entiende por máquina al conjunto de piezas o elementos, móviles o no móviles que por efecto de su enlace es capaz de transformar la energía que se le suministra”.

Tecnológicamente, se diría que las primeras máquinas herramientas fueron tornos y taladros muy sencillos cuando el hombre dejó libre sus manos, pudiendo imprimir el movimiento necesario con el pie, mediante el artilugio de pedal y pértiga flexible. Esto fue aproximadamente en un periodo posterior al Imperio romano, entre los años 1000 al 1200 de nuestra era.

Podemos mencionar que desde los inicios de la humanidad el hombre ha buscado, la manera de transformar de construir de inventar desde los utensilios más sencillos utilizados en las labores agrícolas y de obtención de instrumentos necesarios para mejorar su estilo de vida.

Esta de igual manera ha venido evolucionando con el tiempo mejorando con la ayuda de la tecnología cada vez avanzado en mejorar en producción y en calidad del producto.

Los procesos industriales han atravesado tres grandes transformaciones tecnológicas a lo largo de la historia, las primeras revoluciones industriales como fueron la creación de la máquina de vapor, la electricidad y la automatización causaron un profundo impacto en la sociedad luego de su implementación. La cuarta revolución industrial llega de la mano de la tecnología.

La industria en si es un remanente de oportunidades y competencias que están en constante evolución desde los principios de la etapa industrial las maquinas ocuparon un lugar preponderante en la fabricación, el elemento humano por sí solo no puede realizar actividades necesarias para elaborar productos complejos, algunos por sus dimensiones que pueden variar o ser muy pequeñas o muy grandes, para lo cual el hombre ha procurado en la invención de máquinas que puedan efectuar estas actividades con la guía del ser humano.

2.2.6.1. Mantenimiento Maquinaria Industrial.

La maquinaria en el sentido de ser objetos que constan de varias partes engranadas y unidas por instrumentos de precisión debe y tiene que tener procesos de mantenimiento continuo para asegurar la continuidad y el funcionamiento óptimo.

El mantenimiento industrial de maquinarias es una actividad que surgió durante la revolución industrial, en la cual se asegura la correcta operación y funcionamiento de la maquinaria presente. La ingeniería del mantenimiento industrial requiere de conocimientos técnicos muy específicos, un alto requerimiento de experiencia del personal que lo desenvuelve con un alto componente de conocimiento tácito y con poca tradición en transcribir las experiencias que se producen.

Se puede observar que el mantenimiento es medular en la maquinaria Industrial, para que el proceso que realiza sea correcto y funcional, esto se debe al trabajo que realiza orientado a la producción, actividades mecánicas que producen desgaste y fricción que deben ser rectificadas a tiempo para evitar que presente futuros problemas en las operaciones.

2.2.6.2. Objetivos del Mantenimiento de Maquinaria Industrial.

Como toda actividad el Mantenimiento de Maquinaria Industrial presenta objetivos claros que son analizados y realizados constantemente. Los mismos están estandarizados en la actividad industrial y empresarial con la finalidad de que no se altere el correcto funcionamiento de la planta y la producción.

Estos objetivos han sido planteados por diversos autores rescataremos los observados por la investigación realizada por quienes normalizaron los principales objetivos **en los siguientes:**

- Evitar, reducir, y en su caso, reparar, los fallos sobre los bienes
- Disminuir la gravedad de los fallos que no se lleguen a evitar
- Evitar detenciones inútiles o paros de máquinas.
- Evitar accidentes.
- Evitar incidentes y aumentar la seguridad para las personas.
- Conservar los bienes productivos en condiciones seguras y preestablecidas de operación.
- Reducir costes.
- Alcanzar o prolongar la vida útil de los bienes

Claro está que cumpliendo con los objetivos planteados en el debido mantenimiento daremos una vida útil más larga a la maquinaria, sin embargo, es necesario actualizar continuamente la maquinaria utilizada en los procesos de producción con la finalidad de actualizar la planta, ser competentes y por la mejora de la calidad el producto que se oferta. Claro está que para que esto ocurra

el departamento de mantenimiento deberá realizar un estudio de factibilidad que objete la adquisición de maquinaria nueva o estableciendo la vida útil de la maquinaria existente.

CAPÍTULO 3

3. ANÁLISIS DE ALTERNATIVAS DE SOLUCIÓN

3.1. La Empresa.

⁸ Hidalgo e Hidalgo S.A. (HeH Constructores), constituida en Ecuador en 1969, es una empresa líder en construcción y gerencia de infraestructura, trabaja en obras principalmente en las áreas de vialidad, puentes, túneles, saneamiento, electrificación, puertos, riego y edificaciones.

3.1.2. Descripción de la Planta

El Campamento de la Empresa donde se realizó el proyecto, se encuentra en la Parroquia Boliche del cantón Yaguachi, de la provincia del Guayas.

Desde este campamento la empresa Hidalgo e Hidalgo realiza labores logísticas, aquí cumple todo el proceso de la cadena de suministros de abastecimiento de los materiales, como lo es el transporte, almacenamiento y se encuentra la maquinaria que procesa los materiales necesarios para la producción de asfalto.

La producción que realiza el campamento en la actualidad no es la más idónea ni cumple con los estándares nacionales e internacionales, pese a ello permite a la empresa cubrir los requerimientos y compromisos adquiridos en la actualidad; con la infraestructura y el espacio con el que cuenta el campamento se debería tener una mayor producción y mejores tiempos de aprovisionamiento.

La empresa ha reorganizado las operaciones de acuerdo a sus compromisos y por ser una compañía con mercado nacional e internacional prefiere proveerse de plantas procesadoras de asfalto del tipo móviles que le permitan, el aprovisionamiento cerca de las obras que han contratado por esta razón la maquinaria existente debe cumplir con la exigencia del mercado

Capacidad Instalada

Por la capacidad instalada se entiende como lo máximo que puede producir una planta de mezcla asfáltica en cierto tiempo determinado, utilizando plenamente sus recursos productivos. Para sobrepasar este tope, resulta necesario ampliar la escala de la planta de mezcla asfáltica o para este proyecto lo necesario es cambiar la planta que procesa el asfalto.

La capacidad instalada se calculó en toneladas de mezcla asfáltica, que está produciendo la planta actualmente:

En una hora la planta produce aproximadamente 10 toneladas, el periodo de trabajo en el día puede variar de 8 a 10 horas, esto dependiendo de los contratos que tenga la planta. En base a esto podemos hacer una proyección mensual y anual.

La producción, se considera en base a que la planta de mezcla asfáltica se halla en condiciones normales de funcionamiento y el rendimiento de la misma esta aproximadamente en un rango de 90% al 100%

Cumplir con el proceso completo para la producción de asfalto debe cumplir con diferentes etapas, vamos a enumerar las que están presentes en la cadena de suministro de materia prima necesaria para mejorar el procesamiento de asfalto, en la planta Boliche.

Debemos enfatizar que la planta está regulada y cumple con la normativa vigente del Ministerio de Medio Ambiente y las políticas del Ministerio de la Producción.

3.1.3. Descripción de la Cadena de Suministros.

3.1.4. Transporte

El proceso de obtención del asfalto tiene como figura primordial la cadena de abastecimiento para la materia prima, que empieza con el transporte del material de las canteras a la planta, con la finalidad de analizarla y procesarla para que cumpla las características necesarias para poder utilizarla.

El transporte se lo realiza con el equipo de transporte pesado de la empresa y de contratistas que prestan servicios de aprovisionamiento según el requerimiento de la empresa.

Los vehículos de transporte de la materia prima desde la cantera al campamento para su utilización, presentan algunos años de fabricación algunos menos otros más, además que las canteras próximas de donde se extrae el material en bruto está a distancias que superan los 60 kilómetros, razón por la cual el equipo que realiza este trabajo debe estar en óptimas condiciones, preferible con vehículos más modernos y de gran capacidad.

Al igual que las compañías de transporte que 'prestan sus servicios dentro de la planta, las mismas deben cumplir con requerimientos básicos, como año del equipo automotor y capacidad de transporte, con la finalidad de no producir desabastecimiento.

Debemos de indicar como observamos en la siguiente grafica la falta de señalética, ya que no existe y los transportistas de materia prima de procesamiento de suministro forman un problema dentro de la planta que 'permita una fluidez de transporte y maquinaria; en su defecto podemos organizar vías distintas para cada vehículo según su parte funcional.

Las mezcladoras los volquetes de material y las suministradoras de aceite y combustible ocupan una misma vía sin una correcta señalética.

3.1.5. Almacenamiento

El almacenamiento es una de las partes medulares de la Planta, ya que necesitan permanentemente material que les permita el normal funcionamiento de la procesadora de asfalto.

Proceso de producción del Asfalto

El material en bruto necesario para la producción de asfalto es depositado en 2 instancias para su posterior procesamiento, que será cernido en material de tierra de medidas 3/4, 3/8 y arena.

Luego de haber sido transportada y almacenado el material de las canteras, la tierra y arena empieza el proceso de limpiar el material de impurezas y reclasificarlo con la medida que y las especificaciones para estar lista para iniciar el proceso de mezcla y elaboración de asfalto.

Luego de haber sido limpiada de impurezas y clasificada en material 3/4 , 3/8 y arena se almacena cada uno en lugares separados, para una vez iniciado el proceso no exista ninguna observación

A continuación, tenemos el Proceso de elaboración en la Maquina de Asfalto Móvil que tiene la empresa Hidalgo e Hidalgo en el campamento.

7

En una planta de mezclado de tambor, todo el secado y la mezcla se llevan a cabo dentro del tambor y la mezcla de concreto asfaltico se descarga directamente desde el tambor a los silos de almacenamiento de modo continuo.

No hay oportunidad de modificar la mezcla de agregados durante el pesaje en la tolva, como si se puede hacer en la planta de producción por lotes. Por lo tanto, el agregado de cada uno de los contenedores de alimentación fría debe pesarse antes de alimentar el material dentro del tambor.

El proceso comienza en la alimentadora del material que está compuesta por tres contenedores, donde se vacían los materiales: la arena, el material con medida de 3/4 , 3/8 y la arena.

Como los agregados se pesan antes del secado, el contenido de humedad de los agregados en los contenedores fríos debe monitorearse y los pesos deben ajustarse para asegurar que el peso seco de los agregados en la mezcla sea el correcto.

Es buena práctica medir con frecuencia el contenido de humedad real del agregado en las pilas de almacenamiento, especialmente después de una lluvia o cuando el material provenga del fondo de la pila de almacenamiento. Se requieren balanzas separadas para cada uno de los contenedores de alimentación fría. Una balanza montada en una faja transportadora mide los pesos de los agregados con su humedad.

Aquí el material es cernido y clasificado nuevamente y enviado por la banda transportadora, a la caldera.

El tambor de mezclado consiste en un gran tubo con flights para dar vueltas a los agregados y la mezcla, un quemador para calentar los agregados y una barra pulverizadora para aplicar el asfalto. La operación básica de la planta de tambor es que los agregados se dosifican en un extremo del tambor.

El tiempo que los agregados pasan en el tambor va entre 2 a 3 minutos. Los tambores más grandes y largos pueden requerir un minuto adicional. Durante ese tiempo los agregados deben secarse completamente y calentarse hasta alcanzar la temperatura de mezcla. Después que los agregados avanzan alrededor de dos tercios de la longitud del tambor, se inyecta el cemento asfáltico sobre los agregados.

Unos controles automáticos monitorean la cantidad de agregado y dosifican la cantidad apropiada de cemento asfáltico. Durante la rotación del tambor, los flights en el tambor producen una acción de mezcla entre el agregado, el pavimento asfáltico AP3 el cemento asfáltico.

El tambor usualmente tiene una pendiente en el rango de 1 pulgada por pie de longitud del tambor. La velocidad de rotación esta normalmente entre 5 a 10 rpm con diámetros comunes de 0.90 a 3.5 m (3 a 12 pies), con longitudes entre 4.5 a 18 metros (15 a 60 pies).

Luego uno de los últimos procesos el llenado a los volquetes transportadores, el procedimiento es manual y lo realiza el Operador en la cabina de control. La capacidad de carba de cada uno es de aproximadamente 13 toneladas y el tiempo de llenado es de aproximadamente 45 minutos ya que la cuchara que realiza el proceso tiene capacidad para 2 toneladas aproximadamente.

Hasta allí estaría el proceso terminado claro que para cumplir con las normas del Ministerio del Ambiente la planta debe operar bajo normas de impacto ambiental que sean amables con la naturaleza, existe en la planta un sistema de lavadora de finos que evita que el polvo producido en el proceso sea directamente expulsado al medio ambiente.

las partículas más finas, las cuales están presentes en el secado y procesamiento son llevadas a través de una tubería hasta el lavador de finos donde son rodeadas por una cortina de agua, las cuales son expulsadas en forma de lodo (agua más partículas finas) hacia el pozo de sedimentación.

Los gases que se escapan al proceso son tomados y conducidos nuevamente por la tubería para repetir el proceso de lavado.

Características de la planta

Por el tiempo de servicio y porque fue reconstruida luego de una explosión en la caldera el modelo y la marca no están especificados en los archivos de la Planta pero obtuvimos información del superintendente de la planta y el operador quienes nos ayudaron con información de modelos semejantes de la planta de asfalto móvil con la que trabajaban.

Partiendo de la información dada y por investigaciones realizadas para la consecución del proyecto se encontró una maquina con las especificaciones semejantes para poder tener una perspectiva clara de la máquina que vamos a describir.

Este modelo es muy semejante a la máquina con la que cuenta la empresa y las características son las mismas y fueron corroboradas por los supervisores de la planta. Claro que como se indicó la maquina fue reconstruida donde se modificó el uso del combustible ya que lo adaptaron a Diésel Industrial por efecto de economía.

Pero las demás especificaciones corresponden a la Planta de asfalto de la empresa como:

- La capacidad de producción
- La capacidad de caja terminada
- La temperatura que admisible.

Al analizar la planta con sus contemporáneas vemos un cuadro comparativo en capacidad de producción, capacidad de carga y almacenamiento en planta que nos permite tener una clara idea de la realidad de la procesadora con la que cuenta el campamento.

Parámetros

Necesitamos conocer el tiempo que toma la cadena de producción para la elaboración del asfalto en base a esto se tuvo que proceder a realizar, una toma del tiempo en base a cronometro dentro de la propia planta. Para conocer de las actividades y duración de la cadena de producción.

A continuación, lo indicamos en la siguiente tabla:

En base a esta tabla procedimos a plantear el siguiente diagrama que nos indica los elementos de la cadena de distribución en una gráfica.

Diagrama de tiempo de Producción

La cantidad de asfalto por hora

Se conoce que la planta trabaja en turnos de 8 horas a dos jornadas laborales, que pueden transformarse en 3 jornadas de acuerdo a la demanda de asfalto; procesa de acuerdo a la materia prima que ocupa un total de:

Para calcular cuánto asfalto procesa en una hora utilizamos una regla de tres simples en base a los cálculos cronometrados:

La planta procesa = 10 ton./hora

La cantidad de asfalto por turno

Habiendo calculado la capacidad de la planta por hora tenemos que realizar una multiplicación por las horas que dura una jornada de trabajo:

En base a este cálculo de la planta procesadora, vamos a obtener cuantas volquetas necesita para el transporte final del producto para cada jornada.

Utilizando una regla de 3 simple nuevamente encontramos que:

Vamos a llenar aproximadamente 6 volquetas de 13 toneladas trabajando una sola jornada, al final para poder distribuir el asfalto procesado para su utilización en los contratos suscritos por la empresa. Claro está que estas 6 volquetas representan la producción de una jornada laboral de 8 horas.

Utilizando una calculadora de asfalto y para cubrir un kilómetro de carretera de 3,60 de ancho y 2 pulgadas de espesor unos 5 centímetros se necesitarían:

605, 315 toneladas de asfalto para 1 Kilómetro de carretera eso lo podríamos cubrir en:

7,5 días realizando una sola jornada

3,7 días si se trabaja a doble jornada

Esta estimación de cálculo ratifica la presentación de la AMIX modelo ALYQ10 que produce un total de 10 ton/hora. Como la procesadora con la que actualmente cuenta el campamento.

CAPÍTULO 4

METODOLOGÍA Y EJECUCIÓN DE LA PROPUESTA TECNOLÓGICA

Metodología

A continuación, citaremos un artículo de Méndez sobre la definición de los métodos:

Los métodos y técnicas son las herramientas metodológicas de la investigación. El método es la manera de alcanzar los objetivos o el procedimiento para ordenar la actividad. Cabe destacar que el método se desprende de la teoría. La técnica es un conjunto de reglas y operaciones para el manejo de los instrumentos que auxilia al individuo en la aplicación de los métodos.

El proyecto fue realizado y concebido con el propósito de disminuir el tiempo en la cadena de abastecimiento de suministros de la materia prima, para la elaboración de asfalto de la empresa Hidalgo e Hidalgo ubicada en la parroquia a Boliche del cantón Yaguachi.

La metodología utilizada para la realización de este proyecto, fue de carácter empírico por ser la observación el primer procedimiento que se utilizó, de carácter antropológico porque va a ser una investigación de campo que la realizaremos entro del campamento.

Mejorar los tiempos en la cadena de suministros de materia prima para el procesamiento de asfalto es un tema complejo, se ha tenido que utilizar un cuaderno tipo diario, utilizado en investigaciones de campo para relatar el proceso y realizar las observaciones que son pertinentes para el estudio. Se desarrolla a la vez la capacidad de interactuar y aportar significativamente a la exposición de mejoras de tipo industrial que lo estudiamos en el salón de clases.

Podemos aseverar de igual manera que la investigación es de tipo científico ya que se realizó un trabajo bibliográfico con estudios comparativos en base a antecedentes tomados de repositorios de universidades locales y nacionales que fueron alimentando el proyecto. Así como de material de revistas técnicas y científicas utilización de folletos, textos, guías, material virtual.

Al momento de plantear el tema se realizó consideraciones que podrían interrumpir el trabajo realizado, así como las posibles problemáticas que se abordan, para lo cual se reflexionó el tema de investigación de Proyecto Factible y sus características como son la obtención de los datos para lograr identificar el problema y de esta manera resolverlo y para satisfacer en cierto grado las insuficiencias que pudieren existir.

Andrade, M. (2012), expone que “En el proyecto factible no se manipulan variables, sólo en casos específicos, en la etapa del diagnóstico de necesidades o análisis de discrepancias dada la naturaleza de la temática objeto de estudio.”

Tipos de investigación

Así mismo debemos definir como encaramos este trabajo, en base a herramientas de investigación que ya están definidas pero que debemos observar para encontrar la relación que existiese con nuestro trabajo.

En base al trabajo que desarrollamos podemos citar algunas de ellas:

Investigación del tipo Exploratoria:

17

Las investigaciones de este tipo pretenden darnos una visión general de tipo aproximativo respecto a una determinada realidad.

Este tipo de investigación se realiza especialmente cuando el tema elegido ha sido poco explorado y reconocido, y cuando aún, sobre él es difícil formular hipótesis precisas o de cierta generalidad. Suelen surgir también cuando aparece un nuevo fenómeno, que precisamente por su novedad, no admite todavía una descripción sistemática, o cuando los recursos que dispone el investigador resultan insuficientes como para emprender un trabajo más profundo.

13

El proyecto que presentamos se basó en este tipo de investigación debido a que la información con la que contamos no es del todo completa, se tuvo que realizar entrevistas a supervisores, operadores y obreros; calcular los tiempos de forma empírica cronometrando procesos, debido a que no existe una información precisa de la operación completa.

Investigación del tipo Descriptiva:

En este tipo de investigación, la cual trabaja de igual manera que la científica el método de análisis; permite que él investigador caracterice un objeto de estudio o una situación concreta, señalar sus características y propiedades.

Combinada con ciertos criterios de clasificación sirve para ordenar, agrupar o sistematizar los objetos involucrados en el trabajo indagatorio.

Al igual que la investigación que hemos descrito anteriormente, puede servir de base para investigaciones que requieran un mayor nivel de profundidad.

En base al criterio del autor, la investigación descriptiva, nos permite ordenar las ideas, de manera que podamos clasificar lo que vamos a utilizar y en donde vamos a concretar el tema de estudio, tiene mucho trabajo de campo que es el que vamos a realizar en este proyecto, así como la descripción que se hace en cada uno de los procesos de la cadena de suministros separándola en eslabones que permitan realizar el trabajo de manera más coordinada.

Ejecución de la Propuesta Tecnológica.

De acuerdo a la proyección trazada en base a los objetivos planteados vamos a realizar una propuesta que estamos seguros acortara los tiempos de abastecimiento en lo referente a transporte, de almacenamiento de una manera correcta, y la planta de asfalto, la cual que no cumple con las expectativas de producción y es una de los factores que retrasan el proceso, para lo cual se presenta una alterativa viable, como lo es la adquisición de un equipo nuevo.

El primer objetivo:

Categorizar los factores que influyen en las deficiencias del transporte en el ingreso al campamento del material necesario para las operaciones.

Realizamos una observación en base a la investigación exploratoria.

Tiempo Empleado A: Obtenido en base a cronometro en campo. Y se obtuvieron los siguientes resultados:

Se analizó cada uno de los factores, que están descritos en la tabla anterior observando los tiempos de transporte.

Con base en el cronometraje obtenido, se pudo estimar que dentro del campamento los vehículos ocupan 23 minutos, al momento de presentar la descripción de la planta, se pudo verificar que la empresa no cuenta con orden de viabilidad señalética o señalización, dentro del campamento lo cual provoca caos de los vehículos que ingresan con el material necesario para el proceso de la planta, formando tumultos y acumulación que se convierten en demora en tiempos de entrega.

Propuesta para disminuir los tiempos en base a señalización

Fundamentación teórica:

En base a este tema citado por Navarrete de la (Universidad de Londres 2009):

La información que aporta cualquier código de señales debe facilitar con rapidez, en ciertos casos de forma casi instantánea, la percepción clara del mensaje que se intenta transmitir. Esta información se ofrece al usuario a través de un conjunto de señales – gráficas o tipográficas – a lo largo de un trayecto o en un lugar determinado, esto es señalética o señalización.

De igual manera citado por el mismo Navarrete de Costa (2013):

Dice que señalética es una disciplina de la comunicación ambiental y de la información que tiene por objeto orientar las decisiones y las acciones de los individuos en lugares donde se prestan servicios o se circula a pie o en medios de transporte.

En base a estas citas podemos discernir que es importante la señalización para que exista un orden o para que los procesos de transporte sean más ágiles amenorando tiempos.

Propuesta de implementación de señalización

Para este fin tenemos o podemos optar por varios recursos uno de estos es formar vallado y señalización, considerado el más práctico para este tipo de trabajo dentro de la planta procesadora.

Esta opción es viable, considerando los costos de instalación versus la utilidad del mismo con esto regularizaríamos en tráfico de transporte de materiales y maquinaria dentro de la planta con la finalidad de optimizar el tiempo, lo que reduciría la entrega del material dentro de la cadena de aprovisionamiento.

De igual manera debemos considerar en el contexto de este objetivo, el tiempo de servicio que ha cumplido el equipo de transporte, solicitar a los contratistas modernizar el parque automotor, así como los propios de la empresa

Consideramos que con esta propuesta se cumpliría el primer objetivo y uno de los eslabones de la cadena de suministros se optimizaría en beneficio de la planta procesadora de asfalto.

El segundo objetivo:

Describir y priorizar los problemas de almacenamiento interno, que se observan en el campamento.

El material que proviene de las canteras tierra y arena es acumulado, en espacios que se encuentran a distancias considerables, por la amplitud del campamento, la misma que luego es llevada a la maquina clasificadora que limpia y clasifica el material para nuevamente ser almacenado en montículos externos para su posterior utilización.

Se podría mejorar el almacenamiento creando separadoras que categorizan el material de manera que es más práctico su almacenamiento, incluso utilizando este tipo de forma de almacenamiento podemos realizar cálculos que nos ayuden a calcular con aproximaciones muy altas la cantidad de material con el que contamos para realizar las respectivas proyecciones de producción o cuantificar el que necesitamos.

Construir un tipo de techado que ayude a mantener el material en estado libre de humedad, esto ayudaría a que el tiempo dentro del tambor de secado al iniciar el proceso disminuya, cumpliendo con la meta de mejorar ²⁰ los tiempos de producción en la cadena de suministros.

El almacenaje de los demás componentes que forman el agregado de asfalto como el AP3 está cerca de la planta de procesamiento lo que permite que sean utilizados por medio de tuberías y agregados directamente.

El tercer objetivo:

Valorar la capacidad operativa de la maquinaria que procesa en material, para la obtención del asfalto.

Mediante estas tablas que informan los datos técnicos y de capacidad valoramos la más rentable para la empresa.

En realidad, esta es la pieza medular de la cadena de producción ya la planta de asfalto tiene una antigüedad considerable, además si consideramos que la misma sufrió un accidente una explosión en la caldera y tuvo que ser reconstruida por los técnicos de la empresa.

Por su antigüedad incluso no fue posible encontrar sus características y hemos tenido que referenciarlos con un modelo que nos brindó la información el superintendente del campamento y el operador. De igual manera nos han indicado que esta planta no tiene silos para almacenaje de del material producido considerando que esto ayuda al proceso de producción permitiendo que en medida que se valla procesando el asfalto este se valla almacenado en los silos si existiere y por un medio automático se procedería al llenado y despacho de asfalto en una forma más ágil.

Se ha tenido que realizar un estudio de factibilidad que nos permita poder realizar esta propuesta tecnológica como tal, especificando con las características que se necesita mejorar el proceso de la planta.

En el mercado existen algunas empresas que suministran este tipo de maquinaria entre las más destacadas tenemos:

AIMIX

CIBER

PRIME

En base a un análisis técnico y de factibilidad se concluyó que las máquinas de asfalto CIBER del tipo móviles cuenta con las características necesarias que se necesitan para mejorar la calidad del producto y optimizar los tiempos de producción por la necesidad de ser más competitivos y eficaces a nivel del mercado de la fabricación de asfalto.

Esta posee características similares, pero de mayor efectividad en todos los componentes además de un silo de material terminado que permitirá que la distribución del asfalto al final del proceso sea continuo amenorando aún más la cadena de producción. Posee un tamaño similar y componentes similares lo que permitirá colocarla en el mismo lugar donde está la actual evitando tener que hacer una infraestructura nueva, reduciendo costos.

Presentamos:

19

**PLANTA DE ASFALTO CONTRAFLUJO DE MEZCLA EXTERNA
CIBER UACF Serie ADVANCED**

Características de la Planta de Asfalto:

Dosificación de los materiales piedra y arena

Sistema Pick up y transmisión de datos por red CAN traducen la máxima tecnología en pesaje dinámico de los material tierra y arena.

Pesaje dinámico de los materiales piedra y arena realizado por medio de celda de carga **robusta y de alta precisión, aliada a un convertidor de señal de gran**

estabilidad, que garantiza el control en la dosificación de la materia. Sistema CAN OPEN Trasmisión de los datos de pesaje de los materiales, hasta el C.L.P. por señal digital, por protocolo de red. Inmune a ruidos electrónicos. Garantía de pesaje correcto.

Sistema de dosificación individual

Secado de los materiales tierra y arena.

Alta producción y bajo consumo de combustible.

1 Secador Contraflujo

Dedicado totalmente al secado, calentamiento y prehomogeneización de los materiales. Menor consumo de combustible en función del mayor período de calor entre el fuego del quemador y la piedra, arena. Opera en sistema contraflujo garantizando alta productividad. Proyectado a través de avanzados sistemas de simulación computadorizada, tiene aletas distribuidas de modo que la aplicación del calor sobre los áridos se realice de forma gradual, garantizando la eliminación de la humedad y el calentamiento ideal para obtención de la temperatura deseada.

1 Quemador

Opera bajo el principio de atomización a baja presión, garantizando la condición ideal de oxígeno para combustión completa. La dosificación tanto y aire como de combustible es proporcional e independiente, garantizando quema perfecta y total en todas las fajas de potencia. El resultado es el total aprovechamiento del combustible, con alta producción y bajo consumo.

Fuente: CIBER

Como la cámara de combustión está construida de acero inoxidable y no utiliza piedras refractarias, no hay desgaste. El índice de mantenimiento es mínimo. Para su operación los Quemadores Ciber Dual pueden ser adaptados para GLP, GN y aceites combustibles.

Filtrado de los gases y recuperación de los finos

Filtro de Mangas

Mangas plegadas de poliéster laminado con gran área de filtrado y alta durabilidad. El filtrado de partículas ocurre en la superficie, evitando la impregnación por el polvo, aumentando la durabilidad, generando menor pérdida de carga y bajísimos índices de emisiones. Mayor área de filtrada garantiza producción a nivel constante y menor emisión de contaminantes para la atmósfera.

Pre colector de partículas: El desarrollo priorizando la preservación del medio ambiente. Pre colector tipo separador estático para retención de las partículas retenidos en mesh200 (>75m) de alta eficiencia, resultando en larga vida útil a los elementos filtrantes.

Válvula de emergencia: Dispositivo de seguridad que bloquea el flujo de gases calientes para el filtro en casos extremos de calentamiento.

Control de la producción

Comodidad, tecnología y confiabilidad

Ambiente interno climatizado y puesto de operación dispuesto de forma ergonómica. Posibilidad de ¹ instalación de la cabina fuera de la estructura del chasis. Tablero eléctrico climatizado de fácil acceso. Avanzado software de procesamiento que garantiza la perfecta dosificación de los áridos y CAP a través de autocorrección de caudal y peso en tiempo real. Software ¹ plug and play, listo para recibir cualquiera de los opcionales ofrecidos, a cualquier tiempo, sin necesidad de sustitución.

Operación en automático o manual, potenciómetro de altísima precisión. Transmisión de datos por red CAN. Máxima confiabilidad en las informaciones de pesaje. Menor posibilidad de ruidos electrónicos.

⁷ Silo de Almacenamiento de Asfalto

Una alternativa logística es el sistema de almacenamiento de asfalto con capacidad para 50 toneladas. Es estacionaria o portátil.

Este componente es uno de los más importantes ya que la cadena de suministros de materias primas cumplirá con las especificaciones dadas por los autores, lo que significara menor tiempo de entrega ²¹ para el proceso de la producción de asfalto, con lo que los vehículos que transportan la carga serán despachados en menor tiempo posible optimizando de esta manera la cadena de producción.

CAPÍTULO 5

EVALUACIÓN DE LA PROPUESTA TECNOLÓGICA

Evaluación técnica

Transporte

Con la posible implementación de la propuesta, se calculan los tiempos posibles de acuerdo a las referencias al momento de aplicar señalización y vallado, un descenso proporcional de tiempo de acuerdo al período o práctica con la que se habitúen los choferes, mientras más conocen el recorrido que deben utilizar ya sin interferencias de otra maquinaria, incrementaran la rapidez con la que cumplan su trabajo, disminuyendo el tiempo de entrega en la cadena de suministros de la planta de asfalto.

El cálculo de la tabla anterior es una proyección que permite constatar, los tiempos deseables hasta lograr minorar sustancialmente las demoras en la cadena de distribución de la materia prima, que es absolutamente necesario si se aplican todas las propuestas tecnológicas que observamos en el proyecto. Ya que con la nueva planta procesadora la alimentación debe suplir las necesidades de inherentes al material necesario para cumplir el proceso de fabricación de asfalto.

Almacenamiento

Las paredes y el techado un tipo galpón para el material que ya ha sido clasificado y que deberá ser transportado a los dosificadores para que se filtren nuevamente y de allí a la banda transportadora, permitirán que el material este seco lo que ahorrara tiempo en el secador contraflujo y menor combustible para el quemador.

La proporcionalidad de la humedad es del 10 por ciento, por cada metro cubico eso hará que el tiempo que debe mantenerse en el secado de contraflujo sea menor.

Necesitamos secar 10 metros cúbicos para llenar el volquete, sin el almacenamiento propuesto. Tendremos una humedad promedio por nuestro clima cálido – húmedo, del 50% porque amaneció con llovizna fuerte:

Este tiempo será el que ocupe si el material esta como en la actualidad al aire libre.

Con un almacenamiento como el propuesto:

El tiempo que ahorramos en la cadena de suministros de almacenamiento es importante al aplicar la propuesta.

Planta de asfalto

Ahora con la implementación de la Planta de Asfalto contraflujo de mezcla externa CIBER UACF SERIE ADVANCED.

Fuente: página WEB de CIBER

Con la implementación de esta máquina de asfalto se reduciría los tiempos de producción de asfalto en un porcentaje del 25% en comparación con el actual. Este porcentaje lo tomamos ya que:

Actual planta de asfalto: produce 10 toneladas por hora 80 toneladas en una jornada.

Propuesta de la Planta de asfalto: produce según las especificaciones técnicas 40 toneladas por hora, 320 toneladas en una jornada una relación 1:4.

Análisis económico de la propuesta tecnológica.

Evaluación económica

La empresa en la logística del asfalto presenta los siguientes gastos, que son los que no permiten observar la realidad actual de la planta, que está trabajando aproximadamente al 95% de su capacidad.

Estos costos aproximados con la información obtenida en la planta, nos permiten observar, los gastos que ocasionan la producción de 1 metro cuadrado de asfalto con un espesor de 5 centímetros.

Situación propuesta

Al considerar la propuesta dada por los autores del proyecto los costos se deberán reducir en una la misma relación que la consideración con el tiempo:

Esta proyección se la realiza en base a la implementación de la planta de asfalto que nos permitirá aumentar la producción en 4 veces a la actual ya que pasaremos de producir 10 toneladas por hora a un mínimo de 40 toneladas por hora, este volumen y por las características técnicas de la planta, especialmente en los quemadores que cuentan con:

- Mezclador totalmente externo de inyección directa, tipo Pug-Mill, con 2 ejes gemelos - sincronizados de rotación opuesta
- Sensor de llama tipo fotocélula UV interrumpe la alimentación de combustible en caso de ausencia de llama”
- Silo de descarga metálico con capacidad de 1 m³ o 2 m³ acoplados al elevador - opciones de silo de descarga de 50 T”.

Que permitirán mejorar las mezclas de los agregados, utilizando de una mejor manera los recursos y las materias primas indispensables para el proceso, el sensor permitirá el ahorro de combustible sustancialmente y el silo permitirá a más de ahorrar tiempo entre cargas a ahorrar en combustible ya que la volqueta se movilizará ágilmente en la carga y posterior salida del campamento.

CONCLUSIONES

El trabajo realizado para la construcción de este proyecto nos permite al final realizar las debidas conclusiones, que se observaron y que fueron el producto de la creación de este documento, que será un instrumento práctico para la solución de problemas logísticos de la empresa Hidalgo e Hidalgo y su procesadora de Asfalto.

- Se puede concluir en el tema de transporte que el mismo debe tener una buena señalización dentro de la planta, ya que los vehículos y las maquinas (mescladora de concreto, retroexcavadora, pala mecánica y demás), circulan en desorden por donde pueden causando interferencias en la producción, a continuación presentamos una proyección del tiempo total actual hasta el que se podría llegar con la propuesta.

- El almacenamiento no es el adecuado ya que está a la intemperie y lejos de la procesadora, esto ocasiona que se mantenga constante humedad lo que retrasa el tema del secado antes del proceso de asfalto se invierte mayor cantidad de tiempo para secarlo, consumiéndose tiempo y combustible que van en perjuicio de la empresa.

Secado actual para $10m^3 = 300 \text{ min}$

Secado con la propuesta para $10m^3 = 100 \text{ min}$

- La planta procesadora de asfalto actual, produce 10 toneladas de asfalto en un promedio de 1 hora, es una producción bastante baja para los parámetros actuales de producción, tanto en el mercado nacional como en el internacional de construcción de carreteras. La cadena de suministros de materia prima, tiene un estancamiento al llegar a la planta el procesamiento de asfalto es lento y debe ser vaciado paulatinamente en la volqueta transportadora.

RECOMENDACIONES

Vamos a presentar a continuación unas recomendaciones que esperamos sean acogidas por los representantes de la empresa Hidalgo e Hidalgo, ya que las mismas contienen ideas sustentables que permitirán mejorar sustancialmente el proceso de fabricación de asfalto. Optimizando algunos de las principales eslabones de su cadena de producción.

- En el tema del transporte, poner orden ya que los vehículos que allí transitan dentro de la planta, lo hacen todos por los mismos carriles. colocar como se lo planteo en el proyecto vallado y señalización para que los vehículos realicen sus actividades en orden y con normalidad a efecto de cumplir con estándares de producción y seguridad industrial.
- El almacenamiento del material debería estar específicamente dispuesto para que las operaciones de la maquinaria no tengan retrasos, se podría implementar un tipo de contenedor a modo de paredes o modulares que permitan mantenerlos secos lo que ayudaría al proceso de producción y poder cuantificar cuanto material hay en existencia para planificar o calcular stock, evitando desabastecimiento.
- La maquinaria indiscutiblemente debe ser cambiada la planta de asfalto ya cumplió su vida útil y es menester de los representantes de la empresa potenciar la producción y precautelar la seguridad de los obreros, la planta de asfalto es la principal herramienta en el campamento así que debe cumplir con la normativa de calidad de producción y de competitividad en el mercado, se sabe que se necesita un cambio se ha propuesto uno, esperamos que la empresa acierte la decisión y la adquiera. Incluso el consumo de combustible bajara según los estudios realizados.

4ta revision

INFORME DE ORIGINALIDAD

9%

INDICE DE SIMILITUD

8%

FUENTES DE INTERNET

0%

PUBLICACIONES

5%

TRABAJOS DEL ESTUDIANTE

FUENTES PRIMARIAS

1	cchchile.cl Fuente de Internet	1%
2	Submitted to Universidad San Ignacio de Loyola Trabajo del estudiante	1%
3	repositorioacademico.upc.edu.pe Fuente de Internet	1%
4	repositorio.unemi.edu.ec Fuente de Internet	1%
5	kimerius.com Fuente de Internet	1%
6	repositorio.ug.edu.ec Fuente de Internet	1%
7	www.bulgarijevakantie.eu Fuente de Internet	<1%
8	repositorio.ucsg.edu.ec Fuente de Internet	<1%
9	www.biblioteca.udep.edu.pe Fuente de Internet	<1%

10	repositorio.urp.edu.pe Fuente de Internet	<1%
11	tesis.pucp.edu.pe Fuente de Internet	<1%
12	www.industrias.gob.ec Fuente de Internet	<1%
13	nestor-aslan.blogspot.com Fuente de Internet	<1%
14	Submitted to UNIV DE LAS AMERICAS Trabajo del estudiante	<1%
15	theibfr.com Fuente de Internet	<1%
16	www.asopac.com Fuente de Internet	<1%
17	Submitted to Universidad Del Magdalena Trabajo del estudiante	<1%
18	www.revistamercados.com Fuente de Internet	<1%
19	docplayer.es Fuente de Internet	<1%
20	www.fullpackage.org Fuente de Internet	<1%
21	Submitted to Universidad Tecnologica del Peru	



Trabajo del estudiante

<1%

22

bibliovirtualujap.files.wordpress.com

Fuente de Internet

<1%

Excluir citas

Activo

Excluir coincidencias

< 15 words

Excluir bibliografía

Activo